

DAFTAR TABEL

Table 1. Analisis Faktor Lingkungan Internal	23
Table 2. Analisis Faktor Lingkungan Ekternal	28
Tabel 3. Analisis SWOT	29

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Pariwisata Indonesia kini telah menjadi salah satu tujuan utama berlibur oleh para wisatawan mancanegara. Hal ini disebabkan karena keindahan alam Indonesia yang begitu mempesona dan menarik. Serta kebudayaan Indonesia yang beraneka ragam, dan hal ini lah yang dapat membedakan Indonesia dengan negara-negara lainnya serta dapat menjadi keunggulan bagi Indonesia dalam bidang pariwisata.

Perkembangan pariwisata di Indonesia ini sangat pesat dan tak kalah saing dengan negara-negara lain yang mempunyai bentang alam yang juga indah. Pada masa sekarang ini pariwisata Indonesia telah berkembang dari wisata massa (*mass tourism*) menjadi pola berwisata individu atau kelompok kecil, yang dirasa lebih fleksibel dalam melakukan perjalanan berwisata dan wisatawan pun juga dapat berinteraksi lebih dekat dengan alam maupun budaya masyarakat. Hal ini dapat dilihat dari banyaknya wisatawan yang mengunjungi tempat-tempat wisata yang bertema alam, budaya maupun buatan.

Menurut Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2009 tentang Kepariwisataan, pengertian Daya Tarik Wisata adalah segala sesuatu yang memiliki keunikan, keindahan dan nilai yang berupa keanekaragaman kekayaan alam, budaya dan hasil buatan manusia yang menjadi sasaran atau tujuan kunjungan wisatawan.

Berdasarkan Undang-Undang tersebut bahwa Daya Tarik Wisata dibagi menjadi tiga yaitu alam, budaya dan buatan manusia. Daya tarik wisata alam tersebut dapat berupa kegiatan untuk mencari petualangan serta menikmati

keindahan dan fenomena alam lebih dekat, contohnya seperti menikmati keindahan pantai, danau, gunung, goa dan lainnya.

Air Terjun Kedung Kayang menawarkan daya tarik wisata yang tinggi dalam dunia industri pariwisata, khususnya Magelang. Pasalnya, air terjun ini memiliki keunikan dan kekhasan tersendiri yang tak dijumpai destinasi-destinasi wisata lainnya.

Mulai dari adanya 3 mata air unik yang keluar dari celah-celah retakan batu besar, ada goa yang terletak di belakang air terjun, pada bulan suro sering terdengar suara alunan gamelan jawa, populasi kera yang hanya berkumpul pada bulan suro dalam jumlah banyak, dan keindahan lanskap pegunungan dengan udara yang segar dan bersih.

Temperatur udara sejuk dan menyegarkan karena berada di ketinggian 950 mdpl. Lanskap pemandangan didominasi hutan bervegetasi alpin dan bebatuan khas bekas aktivitas vulkanik. Hijaunya vegetasi sangat kontras dengan warna bebatuan di sekitarnya. Air terjun ini memiliki ketinggian kurang lebih 40 meter.

Wisata alam Air Terjun Kedung Kayang berada di Desa Wonolelo, Kecamatan Sawangan, Kabupaten, Magelang, Jawa Tengah. Dari destinasi wisata Gardu Pandang Ketep Pass jaraknya lumayan dekat (kurang lebih hanya sekitar 3 kilometer saja). Bila dari Blabak Boyolali, jaraknya sekitar 19 km. Untuk bisa sampai ke destinasi wisata alam Air Terjun Kedung Kayang sudah tersedia akses infrastruktur yang sangat memadai. Mulai dari kondisi jalan beraspal yang terpelihara dengan baik, jembatan penghubung, marka jalan. Juga tersedia akomodasi yang lengkap, mulai dari tempat-tempat pengisian bahan bakar, restoran atau rumah makan, penginapan berbagai kelas, dll. Untuk bisa memasuki lokasi destinasi ini bisa mengambil rute jalan dari berbagai arah, mulai dari Kota Muntilan, Boyolali, dan Salatiga.

B. RUMUSAN MASALAH

1. Bagaimana pengembangan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang Provinsi Jawa Tengah ?
2. Bagaimana upaya pemerintah dalam mengembangkan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang sebagai daerah tujuan wisata, agar lebih dikenal hingga luas?
3. Bagaimana peran dari masyarakat sekitar dalam pengembangan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang ?

C. BATASAN MASALAH

Berdasarkan Latar Belakang dan Rumusan Masalah diatas, maka penelitian ini memfokuskan pada pembahasan mengenai upaya pemerintah dalam pengembangan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang. bagaimana peran masyarakat sekitar dalam pengembangannya kearah yang lebih luas.

D. TUJUAN PENELITIAN

1. Untuk mengetahui perkembangan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang Untuk mengetahui bagaimana upaya pemerintah dan pengelola dalam mengembangkan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang agar lebih dikenal hingga luas.
2. Mengetahui peran dari masyarakat sekitar dalam pengembangan Obyek Wisata Air Terjun Kedung Kayang di Kabupaten Magelang.

E. MANFAAT PENELITIAN

1. Manfaat Praktis
 - a. Dengan adanya penelitian ini, diharapkan makin bertambahnya wawasan sosial terhadap gejala maupun fenomena-fenomena sosial yang terjadi dalam masyarakat.